

---

Pour recevoir personnellement UCV-info, s'abonner [ici](#).



---

## Avant-projet de révision totale de la Loi sur les communes

En date du 3 février 2025, l'Etat de Vaud a mis en consultation un avant-projet de révision totale de la Loi sur les communes (Mise en consultation de l'avant-projet de révision totale de la loi sur les communes | Etat de Vaud).

**Le Groupe des Bourgs et Villages ainsi que le Groupe des Villes, organes de l'UCV, ont chacun décidé de prendre position sur cet avant-projet, au vu des nombreuses et importantes conséquences qu'engendrerait cette révision de la Loi sur les communes de notre canton.** En effet, les statuts de l'association donnent la compétence à ces deux organes de se déterminer spécifiquement dans le cadre de consultations publiques cantonales et fédérales.

En pratique, le Groupe des Bourgs et Villages s'est réuni dans son ensemble à deux reprises pour travailler sur une prise de position axée sur les enjeux pour les petites et moyennes communes, dont il représente les intérêts. De son côté, le Groupe des Villes a choisi de mettre sur pied un groupe de travail composé de cinq syndicats et syndiqués en vue de préparer un projet de prise de position, qui a ensuite été validé par l'ensemble du Groupe lors d'une séance spécialement dédiée.

Les prises de position du Groupe des Bourgs et Villages et du Groupe des Villes sont consultables sur cette page : [ucv.ch/thematiques/institutions-publiques/autorites-communales/detail-autorites-communales/avant-projet-de-revision-totale-de-la-loi-sur-les-communes](https://ucv.ch/thematiques/institutions-publiques/autorites-communales/detail-autorites-communales/avant-projet-de-revision-totale-de-la-loi-sur-les-communes)

Formellement, ces prises de position font partie intégrante de la réponse officielle de l'UCV qui sera adressée au Conseil d'Etat ces prochaines semaines. Le Comité de l'UCV souhaite en effet, et ce conformément à ses statuts, prendre connaissance des retours de l'ensemble de ses 278 communes membres avant d'établir son positionnement pour la suite des travaux liés à cette révision législative. Dans l'intervalle, si des communes souhaitent soutenir ou s'inspirer des prises de position du Groupe des Bourgs et Villages et du Groupe des Villes pour leur réponse individuelle, elles peuvent sans autre le faire.

Pour rappel, le secrétariat de l'UCV avait analysé l'avant-projet dans son entier et produit un fichier Excel mettant en exergue les principaux changements ainsi que leurs conséquences. Ce document a été transmis aux communes membres en date du 10 mars 2025. Ce dernier, ainsi que son courrier accompagnateur, sont consultables sur cette page : [ucv.ch/thematiques/institutions-publiques/autorites-communales/detail-autorites-communales/avant-projet-de-revision-totale-de-la-loi-sur-les-communes](https://ucv.ch/thematiques/institutions-publiques/autorites-communales/detail-autorites-communales/avant-projet-de-revision-totale-de-la-loi-sur-les-communes)

---

## Evaluation périodique du cadre de référence parascolaire

L'Etablissement intercommunal pour l'accueil parascolaire (EIAP), dont le secrétariat est géré par l'UCV, et le Service cantonal de l'accueil de jour des enfants (SCAJE) ont procédé conjointement, en 2024, à

l'évaluation du cadre de référence pour l'accueil collectif parascolaire primaire. **Les recommandations seront étudiées dans le courant de l'année 2025.**

Pour en savoir plus, consultez le communiqué de presse du 11 avril 2025, le rapport d'évaluation et la synthèse du rapport sur cette page : [eiap.ch/documents/](http://eiap.ch/documents/)

## ACTUALITES

---

### **Guides - Intelligence artificielle et communes vaudoises**

L'UCV, en collaboration avec Johan Rochel et la Ville d'Yverdon-les-Bains, propose deux guides destinés aux communes vaudoises sur l'intelligence artificielle.

Ils ont pour but **d'aider les communes vaudoises à structurer leurs réflexions sur l'IA et à prendre les premières mesures organisationnelles**. Ils sont volontairement généraux et disponibles au format pdf mais aussi au format Word, pour que chaque commune puisse l'adapter à ses spécificités et à son avancée au niveau de l'IA.

Le premier document « Utilisation personnelle d'outils d'intelligence artificielle générative » peut être utilisé comme base pour créer un « memento » destiné aux collaborateurs de l'administration. Il explique comment fonctionne un outil d'IA générative, présente des cas d'usage pour une commune ainsi que les bonnes pratiques et les règles d'utilisation.

Le deuxième document « Quelle stratégie pour l'intelligence artificielle dans ma commune ? » est un cahier « stratégique » destiné à la Municipalité / aux chefs de service. Il propose trois grandes étapes à suivre pour une commune qui souhaiterait entamer des démarches pour améliorer son approche de l'IA générative au sein de l'administration.

Pour lire les guides et les adapter à sa commune, rendez-vous sur cette page : [ucv.ch/accueil/details-actus-accueil/guides-intelligence-artificielle-et-communes-vaudoises](http://ucv.ch/accueil/details-actus-accueil/guides-intelligence-artificielle-et-communes-vaudoises)

Et ne manquez pas notre formation du 16 mai 2025 sur gouvernance des données et stratégie numérique : [ucv.ch/formations/offre-de-formation/liste-des-cours/gouvernance-des-donnees-et-strategie-numerique](http://ucv.ch/formations/offre-de-formation/liste-des-cours/gouvernance-des-donnees-et-strategie-numerique)

---

### **Les ressources humaines au cœur du système de milice**

Le **4 septembre prochain aura lieu l'édition 2025 de la rencontre de politique locale (RPL)**, organisée en partenariat avec les associations faïtières des communes romandes, représentées par la Commission romande de politique locale (CROPOL). Le thème de cette année porte sur « Les ressources humaines au cœur du système de milice communal ».

Complexification des politiques publiques, réformes administratives, difficultés à recruter du personnel... tels sont les défis qui pèsent sur les communes. Ces tendances mettent en tension les administrations locales et le système politique de milice. Cette rencontre permettra de répondre aux questions suivantes : la gestion des ressources humaines peut-elle apporter des solutions ? comment faire évoluer le

système de milice face à ces tensions ? Elle combinera interventions de chercheur·ses et expert·es du terrain.

Informations complémentaires et inscriptions :

[unil.ch/idheap/fr/home/menuintst/evenements/rencontre-de-politique-locale.html](http://unil.ch/idheap/fr/home/menuintst/evenements/rencontre-de-politique-locale.html)



## FORMATIONS

---

### Prochaines formations

- [Communes, communiquez](#) - 19 juin à Jongny
- [Gestion des salaires](#) - 26 juin à Jongny
- [Préparation du budget](#) - 21 août à Jongny

Voir le programme de toutes les formations sur [ucv.ch/formations](http://ucv.ch/formations).

---